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Introduction  
En tant que société d’État canadienne, l’Autorité du pont Windsor-Détroit (APWD) est soumise à 

l’obligation de rendre compte au public. L’assemblée publique annuelle de l’organisation (APA) 

est l’occasion pour l’APWD de partager de l’information sur ses opérations et ses activités et de 

solliciter les rétroactions du public. L’APA 2018-2019 a eu lieu au Capitol Theatre à Windsor en 

Ontario, le jeudi 27 février 2020 à 10 h 30. Pour ceux qui n’ont pas pu y assister en personne, la 

réunion a également été diffusée en direct sur Facebook.  

 

Avis public  
L’APWD a utilisé un certain nombre de tactiques pour s’assurer que l’avis de l’APA soit diffusé à 

grande échelle et pour encourager la participation, notamment les suivantes :  

- Des avis publics ont été placés dans deux publications d’information régionales, 

notamment le Windsor Star et Le Rempart (publication en français).  

- L’avis a été publié sur la page d’accueil du site web de l’APWD et sur la page des 

réunions. 

- Un avis aux médias a été envoyé aux médias locaux et régionaux.  

- Une campagne de publipostage a été menée auprès de plus de 1800 adresses de la 

liste de diffusion de l’APWD.  

- De nombreux messages ont été publiés sur les médias sociaux de l’APWD, notamment 

Twitter, Facebook et LinkedIn.  

- Des invitations ont été envoyées aux principaux intervenants et aux élus.  

L’avis de l’APA annonçait l’heure, la date et le lieu de l’APA et invitait également le public à 

soumettre toute question avant les réunions.  

 

Participation  
36 personnes et six membres des médias y ont assisté. La transmission en direct sur Facebook 

a attiré 36 personnes au total, en période de pointe.   
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Comptes rendus  
L’APA s’est ouverte par les remarques de Dwight Duncan, président du conseil d’administration, 

suivies des remarques de Bryce Phillips, directeur général, et de la présentation des états 

financiers vérifiés par Mike St. Amant, directeur financier et administratif. Une vidéo soulignant 

l’avancement du projet a également été projetée. 

 

Discussion – Questions et réponses  
Une partie importante de l’APA consistait à solliciter les réactions et les questions du public. 

L’APWD a accepté les questions avant la réunion et pendant la réunion elle-même. Au total, 

neuf questions ont reçu une réponse sur des sujets comme les avantages pour la communauté, 

l’art public, le calendrier du projet, l’environnement et l’amélioration de la rue Sandwich. Un 

résumé de la période de questions et réponses est disponible ci-dessous. Veuillez noter que le 

résumé n’est pas un compte rendu textuel.  

Pour consulter tous les documents de l’APA, et pour voir l’enregistrement non édité des 

discussions de l’APA, y compris la période de questions et réponses, veuillez visiter 

www.gordiehoweinternationalbridge.com/en/annual-public-meeting-february-27-2020.    

 

 

 

 

 

file:///C:/Users/heather.grondin/AppData/Local/Microsoft/Windows/INetCache/Content.Outlook/5R25B3SU/www.gordiehoweinternationalbridge.com/en/annual-public-meeting-february-27-2020


 
 

 

 
Autorité du pont Windsor-Détroit – Assemblée publique annuelle 2018-2019   

                                                                                                                                                                     4 
 
 

 

Question Réponse 

La planification d’un fonds de 
legs a-t-elle commencé?  

Les initiatives du Plan d’avantages pour la communauté 
sont mises en œuvre pendant la période de conception et 
de construction. Ce plan global a été élaboré à la suite de 
consultations approfondies avec les organisations 
communautaires des deux côtés de la frontière. Le Fonds 
d’investissement pour les organisations communautaires, 
annoncé l’année dernière, est le résultat direct de la 
consultation des communautés qui accueilleront le 
nouveau pont. Les groupes communautaires locaux ont 
parlé de la nécessité d’une programmation et de services 
justes et équitables à Sandwich et dans le sud-ouest de 
Détroit, plus précisément à Delray. Le programme de 
subventions de ce fonds a été créé pour permettre à ceux 
qui sont les mieux placés pour offrir ces services d’avoir 
accès à du financement.  
 
Le projet du Pont international Gordie-Howe est en soi un 
leg. Les activités du pont auront un impact positif 
considérable pour les communautés hôtesses et au-delà, 
notamment la création d’emplois à temps plein. Nous 
continuerons à examiner les moyens par lesquels le Pont 
international Gordie-Howe créera des possibilités pour la 
région.  
 

À quel stade en est le concours 
d’art public et quand le public 
sera-t-il informé?  

Trois commandes et installations d’art sont prévues pour le 
point d’entrée canadien et le pont. Un appel d’offres pour 
les artistes a eu lieu au cours de l’année dernière et 
plusieurs soumissions ont été reçues. Nous travaillons 
actuellement avec Bridging North America pour revoir le 
calendrier de sélection des artistes et faire coïncider ce 
travail avec le calendrier de conception et de construction 
de ces éléments. Une fois ce travail terminé, nous 
entreprendrons une consultation publique liée aux 
commandes d’art public.  
 

Respectons-nous toujours le 
calendrier d’achèvement du 
projet?  

Nous gardons le cap sur l’ouverture du pont au public à la 
fin de l’année 2024.  
 

Des initiatives en matière 
d’énergies alternatives ont-elles 
été envisagées pour chaque 

Les points d’entrée canadien et américain ainsi que le pont 
lui-même comprennent plusieurs initiatives en matière 
d’énergie, notamment l’utilisation d’un éclairage DEL et de 
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point d’entrée?  verre à haut rendement énergétique et la conception des 
bâtiments des points d’entrée de manière à tirer parti de la 
lumière naturelle pour réduire les besoins en énergie. 
Chaque point d’entrée disposera également de sa propre 
installation mécanique pour répondre à ses besoins de 
chauffage, de ventilation et de climatisation, ce qui 
permettra d’assurer le confort des bâtiments plus 
efficacement que des systèmes séparés pour chaque 
bâtiment. 
 

Le potentiel de cogénération 
s’alignera-t-il en vue d’une 
application énergétique à 
distance?  

Les centrales de cogénération fourniront de la chaleur et 
de l’électricité uniquement aux installations du Pont 
international Gordie-Howe. Il n’est pas prévu qu’elles aillent 
au-delà de l’empreinte du projet. 

Pourquoi le groupe 
communautaire local qui a été 
récemment nommé n’a-t-il pas 
tenu de réunions publiques et 
publié un ordre du jour public?  

Les réunions du comité sont réservées aux membres du 
groupe communautaire local, car ils peuvent consulter des 
renseignements sensibles ou confidentiels de certains des 
partenaires tiers chargés de la prestation de services 
communautaires. Les résultats des réunions seront 
intégrés dans nos rapports publics trimestriels et dans les 
réunions publiques relatives aux avantages pour la 
communauté.  
 

Le projet a engagé 10 millions 
de dollars pour l’amélioration 
de la rue Sandwich. Ce 
financement est-il suffisant pour 
intégrer des pistes cyclables et 
des infrastructures vertes? Le 
public aura-t-il l’occasion de 
faire part de ses 
commentaires?   

Nous pensons que ce budget est suffisant pour mener à 
bien les travaux que nous envisageons d’entreprendre pour 
l’amélioration de la rue Sandwich. Nous continuons à 
travailler en étroite collaboration avec Bridging North 
America et la Ville de Windsor dans le cadre de la 
conception et de la construction de cet aspect du projet.  

Nous donnerons au public la possibilité de nous faire part 
de ses commentaires dès que les détails seront 
disponibles.  
 

Le projet a engagé 1,5 million 
de dollars pour l’écopassage 
Ojibway en partenariat avec la 
Ville de Windsor. Ce 
financement est-il suffisant?  

Ce montant a été établi en consultation avec la Ville de 
Windsor. La Ville comprend que cette caractéristique 
environnementale dépassera le montant accordé par le 
projet du Pont international Gordie-Howe; cependant, les 
1,5 million de dollars engagés dans cette initiative 
permettront à la Ville de commencer à planifier ce projet et 
pourront servir de base à un financement supplémentaire 
(par exemple, des subventions de contrepartie).  
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L’APWD pourrait-elle fournir 
des fonds supplémentaires 
pour l’écopassage Ojibway, 
peut-être même en partageant 
les coûts à parts égales avec la 
Ville dans le cadre de cette 
initiative?  

Le montant de 1,5 million de dollars pour cette initiative a 
été obtenu en consultation avec la Ville de Windsor.  
 
Les fonds alloués dans le cadre du plan d’avantages pour 
la communauté ont été engagés. Si, à l’avenir, une partie 
de ces fonds devient disponible, il est possible d’envisager 
des initiatives nouvelles ou élargies.  

 


